



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.**

ACTA N° 14/21 DEL CONCEJO MUNICIPAL SESIÓN ORDINARIA.

En Quillón, martes 2 de noviembre de 2021, siendo las 10:00 horas y comprobada la asistencia de quórum, se da inicio a la sesión ordinaria acordada por el Concejo Municipal.

CONCEJALES Y CONCEJALA ASISTENTES:

- Sr. Felipe Catalán Venegas.
- Sr. Leonardo Cifuentes Arriagada.
- Sr. Esteban Villegas Aguilera
- Sr. Juan Fuentealba Salazar.
- Sr. Jorge Muñoz Álvarez.
- Sra. Miriam Pérez Morales.

Preside la sesión el Presidente y Alcalde Sr. Miguel Peña Jara, el Ministro de Fe el Secretario Municipal (S) don Claudio González Cifuentes.

APROBACIÓN DE ACTA.

- ✓ Aprobación de acta N° 13, se adjunta.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA.

- Correo electrónico enviada por la secretaria del secretario municipal el día viernes 29 de octubre, con siete adjuntos, recordatorio próximo martes concejo a las 10 horas.

Tabla:

- Aprobación de acta N° 13, se adjunta.
- Información Covid 19, directora CESFAM.
- Solicitud de aprobación de subvención a Grupo Adulto Mayor "Alegría de Vivir", de Coyanco, por \$ 380.230.-, se adjunta.

- Solicitud de aprobación de subvención al Club Deportivo Cerro Porteño, por \$ 400.000.-, se adjunta.
- Solicitud de aprobación de subvención a la junta de vecinos Villa Los Andes, por \$ 5.000.000.-, se adjunta.
- Solicitud de la Asociación de funcionarios V.T.F. Quillón, la donación de bienes dados de baja, se adjunta.
- Propuesta de nombre del nuevo CESFAM, de acuerdo al resultado de la encuesta ciudadana, para ser votada.
- Informe del Juzgado de Policía Local, con estado trimestral de causas, se adjunta.

- **Informaciones del alcalde.**

- **Incidentes.**

ACUERDOS ADOPTADOS:

- **Acuerdo N° 84/21:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal, el acta N°13, en sesión ordinaria del martes 02 de noviembre.

- **Acuerdo N° 85/21:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal, la subvención al Grupo Adulto Mayor “Alegría de Vivir de Coyanco”, por un monto de \$380.230.-

- **Acuerdo N° 86/21:** Es aprobado por el Concejo Municipal, la subvención a la Junta de Vecinos Villa Los Andes, por un monto de \$ 5.000.000.-

Aprobaron cinco concejales, Sr Felipe Catalán, Sr. Leonardo Cifuentes, Sr. Esteban Villegas, Sr. Juan Fuentealba, Sra. Miriam Pérez y el alcalde Sr. Miguel Peña Jara.

Rechaza un concejal Sr. Jorge Muñoz.

- **Acuerdo N° 87/21:** Es aprobada por unanimidad del concejo municipal, la subvención al Club Deportivo Cerro Porteño, por un monto de \$400.000.-

- **Acuerdo N° 88/21:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal, la donación de bienes dados de baja a la Asociación de funcionarios V.T.F. Quillón.
- **Acuerdo N° 89/21:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal, nombrar al nuevo CESFAM de la comuna Doctor Alberto Gyhra Soto -.

El Presidente le otorga la palabra a la directora del CESFAM la matrona Sra. Andrea Palavecino Miranda, para que informe del actual estado de la situación del covid-19 en nuestra comuna.

Sra. Andrea Palavecino, buenos días, el informe a la fecha de 2 de noviembre es el siguiente: casos activos: 7, casos nuevos coincidentes con la fecha 31 de octubre y 0 de noviembre: 0, casos probables: 0, casos acumulados: 1.357, casos totales: 1.646, personas en residencia sanitaria: 3, muestras de PCR enviadas el día 31 de octubre y 01 de noviembre: 22, número de personas hospitalizadas: 1, muestras acumuladas a la fecha: 15.307. Con respecto a los casos activos seis de los siete casos están vacunados y la persona que está hospitalizada no registra vacunas.

Respecto al avance de la vacunación Covid-19, la cantidad de personas inoculadas en Quillón son 15.457, correspondiente a un porcentaje de 90,35% inmunizada. Las personas vacunadas con la primera dosis son 15.197, con la segunda dosis 14.890 y se mantiene la dosis de refuerzo con uni-dosis 567. Además, se han inoculado con dosis de refuerzo 7.342 Quilloninos que corresponde al 42,9%.

Destacar que el equipo de vacunación lleva un total de 40.250 dosis en los dos centros de vacunación.

Continúa la vacunación de la influenza, teniendo un porcentaje de vacunación del 79,7% dentro de la comuna.

La sra. Andrea Palavecino responde las consultas e inquietudes y sugerencias de los concejales, concejala y alcalde.

Alcalde fue enviado el informe trimestral del Juzgado de Policía Local a sus respectivos correos.

INFORMACIONES ENTREGADAS POR EL ALCALDE.

- Se abre la invitación para sesión especial de concejo municipal el día jueves 4 de noviembre a las 9:00 de la mañana para analizar el PADEM y el Reglamento Interno del Concejo Municipal.
- Se recibió en audiencia al grupo de ARDA Quillón, quienes realizaron la invitación para conocer sus instalaciones.
- Sostuve una reunión con representantes del Cuerpo de Bomberos y el Superintendente para proyectar el inicio de la temporada estival 2021- 2022. Se hizo reapertura de los servicios higiénicos posterior a la supervisión la Seremi de Salud, además se comprometieron a habilitar los espacios.
- Mantuve una reunión con el profesor y apoderados de alumnos de la carrera de turismo del Liceo Luis Cruz Martínez quienes realizaron una gira de estudios a Valparaíso.
- Participo como autoridad en una reunión en la ciudad de Chillán para recibir a la General de Carabineros, quien a posterior visitó nuestra comuna y se le dió a conocer las necesidades de la comuna. También se le solicitó la posibilidad de contar con un plan cuadrante o retén móvil en la temporada estival.
- Se realizó una visita a terreno a la viña Ex Encomenderos con embajadores que visitaron Bulnes y Quillón, lo que nos sirve para la promoción vitivinícola de nuestra comuna.
- Informar que se realizaron talleres en el Liceo Luis Cruz Martínez y en la Plaza de armas de la comuna en conjunto con la Mutual de Seguridad y el profesional de prevención de riesgos quienes realizaron talleres educativos de conducción para funcionarios del municipio.
- Se realizó la cicletada familiar en el sector de Liucura Bajo, esta actividad fue organizada por el departamento de deportes y DiDECO, hubo participación de la comunidad.
- Participé en la comuna de Bulnes de una reunión con alcaldes de Ñuble y Consejeros Regionales, el tema a tratar fue el presupuesto.

- Se realizó una reunión On line con el Consejo de Seguridad Pública, comentar que no pude conectarme por estar reunido con la General de Carabineros.
- Se llevó a cabo un taller en la Torre 10 para adultos mayores en conjunto con la oficina de la juventud, DIDECO, SECPLAN.
- Se llevó a cabo la premiación de una actividad en la cual la cueca lugareña salió ganadora regional una pareja de la Escuela El Casino y otra pareja del Liceo obtuvo el tercer lugar de la cueca huasa. Se hizo un reconocimiento en artes y cultura a un joven del sector de Liucura Alto. Esta actividad se realizó en la Gobernación.
- Se realizó la entrega de computadores por parte de la Junaeb a estudiantes de séptimo básico de la comuna.
- Participamos en la reunión de la asociación Valle del Itata en la cual se plantearon las necesidades de las comunas, entre ellas contar con un camión limpia fosas. Se manifestó esta inquietud a representantes del gobierno regional.
- Durante el fin de semana se desarrolló el Triatlón, participe de la premiación. En esta actividad hubo gran participación de la comunidad. Se percibió la reactivación económica.
- Se entregaron los resultados de la consulta ciudadana realizada durante la semana pasada.
- Durante la semana se comenzará el riego en varias calles de la comuna, posteriormente se aplicara el mata polvo.
- El día viernes viajaré hasta Santiago para la firma del convenio de las alianzas anticorrupción es una invitación que se extendió a todos los alcaldes de la regiones.

REGISTRO DE TEMAS PLANTEADOS DE LA CONCEJALA Y CONCEJALES:

CONCEJALA MIRIAM PEREZ:

- El día jueves 20 de octubre sostuve una jornada de trabajo con la directora del Liceo Luis Cruz Martínez en la comuna de San Nicolás, tuvimos muy buena acogida por parte de la dirección del Liceo. Presentaron estrategias para evitar la migración de los estudiantes.
- Se invita a participar de la sesión comisión de educación para el día martes 9/11 a las 15:00 horas.
- El día 29 participamos con la reunión del valle del Itata, se informó que el hogar estudiantil de Penco está operativo. El hogar de Chillán aún esta subsanando algunas observaciones. Se acordó trabajar en conjunto con los SECPLAN de cada comuna para formular proyectos FRIL relacionados con el agua y la asociación chilena de municipalidades prestarán asesoramiento.

CONCEJAL FELIPE CATALAN:

- Quiero señalar un comentario realizado por un funcionario de comunicaciones en horario laboral, acusándome de acoso laboral. Sugiero tomar medidas pertinentes. Respecto al informe laboral del departamento de comunicaciones el cual fue enviado nuevamente por no ser mencionado el Sr. Escares en el primero, considero que existe una falta de respeto hacia la trayectoria del funcionario.
- Relacionado a las personas que realizan el servicio de aseo en la municipalidad, considero que debe ser de acuerdo al crecimiento de la municipalidad. Sugiero analizar la carga laboral de las personas que realizan esta función.
- Reitero informe de la recepción del proyecto de alcantarillado en calle Santa Margarita y José Campos Orellana. Solicito que el ITO de la municipalidad entregue información a la comunidad para que tengan claridad en la información de cómo proceder a la conexión.
- Reitero informe de catastro de podas de árboles que fue aprobado. Menciono esto por la gran cantidad de pelusas expulsadas por los álamos ya que representan un riesgo para la salud de las personas y un peligro de incendios. Sugiero agilizar la poda.
- Relacionado a la actividad de Triatlón, considero que faltó programación y difusión de la actividad. Si bien no participé de esta

actividad y solo vi lo publicado en fotografías. Se agradece el apoyo de Carabineros para dirigir el tránsito.

- Reitero solicitud de actualizar el plano regulador de la comuna, debido a que calles que han sido proyectadas no están siendo respetadas para el fin determinado. Sugiero realizar con recursos municipales un nuevo plano regulador que beneficie a los habitantes de la comuna.
- Solicito audiencia con el comité de vivienda Altos del Sol de Quillón en la que esté presente Alcalde, el Administrador Municipal o personal de la Dirección de Obras. También audiencia con el Director de SECPLAN y la presidenta del comité A.P.R. Aguas Cristalinas del sector El Arenal.

CONCEJAL LEONARDO CIFUENTES:

- Solicito copia del reglamento de subvenciones.
- Agradecerle alcalde su disponibilidad de acoger la solicitud de recibir a dirigentes de la Villa Eben Ezer.
- Relacionado al traslado de niños a la teletón, considero que es importante facilitar vehículo municipal para ello, considero que es una necesidad que va en beneficio de los niños, jóvenes y adultos que requieren rehabilitación.
- Reitero solicitud de reparación del puente de Villa Palermo debido a que por la limpieza del río adquirió mayor altura y no cuenta con barandas por lo que representa un peligro para la comunidad.
- Realicé una visita a la posta de Chancal la que necesita la instalación de dispensadores de alcohol gel, dispensadores de toalla nova. Esta Posta no cuenta con el letrero respectivo, necesita reparación en infraestructura existente, problemas con la fosa séptica. Requiere con urgencia reparación.

Alcalde, relacionado con las postas se está haciendo un levantamiento con SECPLAN para su reparación. Respecto al puente Palermo la dirección está en conocimiento y se dio la orden de hacer las mejoras necesarias.

CONCEJAL ESTEBAN VILLEGAS:

- Alcalde reitero la solicitud de mejoramiento de camino o iniciar los trabajos en el sector La Gloria.

Alcalde, durante esta semana se comenzarán a realizar mejoras en distintos caminos de la comuna. Respecto a las huellas de cemento, estos trabajos comenzarán posterior a la cosecha de cerezas.

- Reitero solicitud de reparación de veredas calle El Roble entre las calles Jacinto Sepúlveda y A. Prat ya que el levantamiento de la vereda que allí hay, representa un peligro para las personas.
- Tengo antecedentes que desde el Gobierno Regional estaría lista la licitación de la ruta N-820 desde la Hostería El León hasta Santa Ana del Baúl y en la ruta N-820 sector El Peley.
- Alcalde recibí la información desde el Ministerio de Obras Públicas debido a que estaba dentro de la carpeta de proyectos presentadas al Ministro.
- Informo que en la Población 11 de Septiembre entre los pasajes Brasil/ Chile se hizo corte de pasto y debido a la poda realizada hay acumulación de ramas. El retiro de ramas y el corte de pasto facilitará el tránsito de adultos mayores.
- Informar que fue aprobado el diseño de la A.P.R. Liucura Alto, Liucura Bajo y sector La Plaza, en estos momentos se encuentra en proceso de licitación. Agradezco al diputado Frank Sauerbaum.

Alcalde, también hay que agradecer al Gobernador Regional, Sr. Oscar Crisóstomo que ha agilizado los procesos para agilizar estos proyectos de A.P.R.

- Informar que sesione con la comisión de vivienda, urbanismo y vialidad. Sugiero que haya disponible una secretaria para las sesiones.

CONCEJAL JUAN FUENTEALBA:

- Informar que recibí llamados de vecinos que solicitan que la balsa de Cerro Negro este habilitada de lunes a lunes.
- Relacionado al proyecto del pozo profundo en la Villa Los Andes, sugiero que la licitación debería estar abierta a tres empresas y además que este permita apoyar mediante un estanque a otras necesidades, por ejemplo cumpla la función de grifo en caso de emergencia de incendio.
- Relacionado a la Corporación de Asistencia Judicial que a raíz de la pandemia dejó de operar de manera física en nuestra comuna. Sugiero iniciar conversaciones con las personas indicadas y restablecer la oficina habilitando un espacio debido a que es una necesidad para la comuna.

Alcalde, como municipio hemos insistido en que vuelvan a operar. Ellos tienen destinado un espacio pero, por motivos de pandemia no han vuelto a funcionar presencialmente.

CONCEJAL JORGE MUÑOZ:

- Sugiero que cuando las organizaciones presenten la petición de la subvención municipal, estén presentes integrantes del Concejo Municipal
- Primeramente realizar la consulta de cuándo habrá sesión especial por la actualización de reglamento interno del concejo municipal, sugiero fijar día y hora.

Alcalde, el día jueves en sesión extraordinaria de concejo municipal.

- Relacionado a los proyectos de pavimentación en la comuna es una suma de buenos deseos que se concreten, pero mientras la aplicación de matapolvos es una alternativa viable, sugiero destinar presupuesto municipal para evitar (literalmente) que los vecinos coman polvo.
- Sugiero retomar la mesa del trabajo animalista, si bien la administración a principio de año acogió esta propuesta, creo que hoy

debe irse concretando, quizás la comisión de medio ambiente podría retomar en el mes de noviembre.

- Deseo presentar una propuesta y es analizar la idea de declarar a Quillón como comuna típica, agrícola, turística e histórica; hay comunas que han desarrollado esta idea, lo que les ha permitido postular a proyectos de envergadura a propósito del rescate cultural e histórico y agrícola, esta propuesta la podemos enriquecer de acuerdo a la normas legales.
- De acuerdo a lo que la comunidad expresa en redes sociales y quiero referirme a la limpieza del río Quillón y esteros. Quiero presentar la preocupación de vecinos de Alto Culturía, a que cuando nuevamente lleguen las lluvias invernales, la falta de un puente en el sector, podría afectarles; es por ello que sugiero dar garantías a la comunidad que transita en este sector.
- Solicito que se me pueda enviar por correo electrónico la ordenanza de subvenciones, la que actualmente rige, creo que es importante para que como concejales podamos emitir opinión al respecto y desde que asumimos poder hacer nuestro aporte y revisar la modalidad en que están siendo entregados los aportes, si bien es facultad del alcalde en otros lugares hay comisiones y estamentos que hacen un proceso para la entrega de subvenciones.
- Solicitamos como comisión de deportes poder sesionar para el día lunes 8/11 a las 11.30 de la mañana, se sugiere que esté presente el encargado del departamento de deportes.
- Deseo expresar mi solidaridad con el colega Catalán. Y hablo a título personal, porque estamos siempre expuestos y jamás hemos pretendido exponer a nadie, nosotros estamos para fiscalizar y observar lo que no nos parece, pero no es que estemos atentando en contra de una unidad en particular. Hago el llamado a que nos tratemos con el debido respeto.

Siendo las 12:05 horas se da término a la sesión ordinaria del Concejo Municipal.

Grabación editada de la sesión, disponible en la página web.



CLAUDIO GONZALEZ CIFUENTES.
SECRETARIO MUNICIPAL (S).
MINISTRO DE FE.

cgc/lim/olvg.

Quillón, 09 de noviembre de 2021.



MIGUEL PEÑA JARA.
ALCALDE.
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL